
 
Protokoll zur 4. Hauptversammlung 2007 
  
Dienstag, 13. Februar 2007, 14.00-15.45 Uhr 
im Restaurant Stocken, Kräzernstrasse 12 in St. Gallen 
 
  
  
Traktanden: 
  
1.     Begrüssung 
2.     Wahl der Stimmenzähler  
3. Festlegung der Stimmen (Anzahl Stimmen) 
4.  Protokoll der letzten Jahresversammlung (Genehmigung) 
5.     Jahresbericht der Präsidentin 
6.     Kassabericht / Revisorenbericht   
7.     Wahlen a) Wahl der Präsidentin 
  b) Wahl des Vorstandes 
  c) Wahl eines neuen 2. Beisitzers  
  d) Wahl der Revisoren 
8.     Budget 2007 / Festlegung Jahresbeitrag 
9.   Anträge 
10. Verschiedenes 
  
 
1. Begrüssung 
 Erwin Müller, unser Vizepräsident, begrüsst die in grosser Anzahl erschienenen Vereinsmit-

glieder zur Hauptversammlung. Unsere Präsidentin Elsa Bergmann musste sich aus gesund-
heitlichen Gründen für die Versammlung entschuldigen, und lässt über einen von Erwin vor-
gelesenen Brief beste Wünsche an die Versammlung ausrichten. 

 Patrick Gsell wird entsprechend als stellvertretender Aktuar das Protokoll zur HV führen. 
  
2.     Wahl der Stimmenzähler  
 Peter Bührer und Edy Widler werden von den anwesenden Vereinsmitgliedern einstimmig als 

Stimmenzähler für die heutige Versammlung gewählt.  
 
3. Festlegung der Stimmen (Anzahl Stimmen) 
 An der Versammlung sind insgesamt 77 Vereinsmitglieder anwesend. Daraus ergibt sich ein 

einfaches Mehr mit 39 Stimmen. 
 
4.  Protokoll der letzten Jahresversammlung (Genehmigung) 
 Das von Erwin Müller verfasste Protokoll der letzten Hauptversammlung 2006 wird von der 

Versammlung einstimmig angenommen. 
 
5.     Jahresbericht der Präsidentin 
 Stellvertretend für Elsa verliest unser Vizepräsident Erwin Müller den von Elsa verfassten 

Jahresbericht der Versammlung vor.  Details dazu sind im Jahresbericht nachzulesen, wel-
cher im Anhang dieses Protokolls zur Verfügung steht. 

 



6.     Kassabericht / Revisorenbericht   
 
 Kassabericht von Beatrix Kuhn 
 Unsere Kassiererin Beatrix Kuhn stellt uns den Kassenbericht vor. Der Verein schliesst das 

Vereinsjahr 2006 aufgrund der aufwändigen Anschaffung eines neuen Videoprojektors 
(Beamer) mit einem Defizit von 767 Franken ab und weist per Ende 2006 ein Vermögen von 
7’028.48 Franken auf. 

  
 Unser Verein zählt per Ende des letzten Vereinsjahr 163 Vereinsmitglieder. Im letzten Ver-

einsjahr sind 36 Personen dem Verein beigetreten, 10 sind ausgetreten und 5 weitere Perso-
nen sind verstorben. 

 
 Revisorenbericht von Fredy Mallepell 
 Unser Revisor Fredy Mallepell stellt der Versammlung den Revisorenbericht vor. Gemäss 

Artikel 21 der Statuten haben die Revisoren die Buchhaltung 2006 geprüft (detaillierter Be-
richt siehe Anhang) und haben der Versammlung folgende Empfehlungen ausgesprochen: 

 
 1. Die Jahresrechnung ist zu genehmigen. 
 2. Dem Vorstand ist für seinen Einsatz zu danken. 
 
 Die Versammlung genehmigt einstimmig die Jahresrechnung und bedankt sich beim Vor-

stand mit einem Applaus. Auch werden viele Genesungswünsche für unsere Präsidentin Elsa 
Bergmann ausgesprochen. 

 
7.     Wahlen  
 
 a) Wahl der Präsidentin 
 Unsere Präsidentin Elsa Bergmann stellt sich uns wieder für ein weiteres Jahr für dieses Amt 

zur Verfügung. Mit Würdigung des bisher geleisteten und unter grossem Beifall wird Elsa 
Bergmann einstimmig wieder gewählt. 

 
  b) Wahl des Vorstandes (Wiederwahl aller bisherigen Vorstandsmitglieder) 
 Die weiteren Vorstandsmitglieder Erwin Müller (Aktuar, Vizepräsident), Beatrix Kuhn (Kassie-

rerin), Silva Schrank (Beisitzerin) und Patrick Gsell (Technischer Leiter) stellen sich ebenfalls 
für ein weiteres Vereinsjahr zur Verfügung. Die Versammlung wählt die Vorstandsmitglieder 
einstimmig für ein weiteres Jahr. 

  
 c) Wahl eines neuen 2. Beisitzers 
 Der Vorstand möchte, wie bereits angekündigt, ein weiteres Vorstandsmitglied, im Amt als 2. 

Beisitzer wählen. Er schlägt für dieses unser Vereinsmitglied Ernst Naef der Versammlung 
vor. 

 Es werden keine weiteren Namen für diese Wahl genannt und Ernst Naef wird durch die Ver-
sammlung einstimmig in den Vereinsvorstand gewählt. 

 
 d) Wahl der Revisoren 
 Die bisherigen Revisoren (Fredy Mallepell, Erwin Beugger, Paul Stritz) stellen sich ebenfalls 

für ein weiteres Jahr zur Verfügung. Die Revisoren werden einstimmig für ein weiteres Jahr 
gewählt. 

 
8.     Budget 2007 / Festlegung Jahresbeitrag 
 Patrick Gsell stellt das vom Vorstand ausgearbeitete Budget 2007 der Versammlung vor. Das 

recht defensiv ausgearbeitete Budget sieht bei Einnahmen von rund 13'800 Franken und 
Ausgaben von 13'240 Franken einen Gewinn von 560 Franken für das Vereinsjahr 2007 vor. 
Aufgrund der guten Prognose sowie der vorhandenen finanziellen Mittel besteht kein Anlass, 



den Jahresbeitrag zu erhöhen, weshalb der Vorstand auch für das Jahr 2007 den Beitrag von 
30 Franken der Versammlung vorschlägt. 

 Die Versammlung beschliesst einstimmig, das vorgelegte Budget 2007 anzunehmen, sowie 
den Jahresbeitrag 2007 auf 30 Franken festzusetzen. (Das Budget 2007 ist im Anhang zu 
finden) 

 
9.   Anträge 
 Es wurde ein Antrag zu Handen des Vereinsvorstandes eingereicht: 
 
 Antrag Werner Thönig – Geburtstagsliste  (Zitat des Antrages) 
 Ich stelle den Antrag, wieder zur alten Form der Geburtstagliste zurück zu kommen. 
  
 Begründung: 
 In verschiedenen Gesprächen mit Mitgliedern habe ich eine Unzufriedenheit feststellen müs-

sen in Bezug auf die Geburtstagsliste. Die heutige Form kommt bei vielen aus verschiedenen 
Gründen nicht so gut an. Im Wesentlichen geht es darum, dass die Geburtstage des kom-
menden Monates wieder wie früher in einem speziellen Mail angezeigt werden. Bei Mitglie-
dern, die dies wünschen, kann die E-Mail-Adresse beigefügt werden. 

 Viele neuere Mitglieder wissen nicht um die Existenz dieser Liste, durch die monatliche Ver-
öffentlichung würden sie automatisch darauf aufmerksam gemacht. 

 
 Der Antrag wird von Erwin Müller den Anwesenden verlesen. 
 
 Werner Thönig meldet sich zu Wort und informiert die Versammlung über folgende Punkte: 
 - Die Geburtstagsliste wurde früher in der „alten Form“ durch Emil „Migg“ Schai betreut 
 - Derzeit wird die Liste in der „neuen Form“ durch Silva Schrank betreut 
 - Die jetzige Geburtstagsliste kann im mitgliedergeschützten Bereich eingesehen werden 
 - Bei derzeit rund 180 Vereinsmitgliedern ist es nicht mehr möglich, alle zu kennen 
 
 Erwin Müller bemerkt dazu folgende Punkte: 
 - Seit Jahren wird über dieses Thema immer wieder diskutiert 
 - Am 12. Juli 2005 ist in einer Sitzung, an welcher der Vorstand, Emil „Migg“ Schai und Rolf 

Schai anwesend waren, besprochen worden, dass Silva die Geburtstagsliste in der neuen 
Form führen wird. 

 - Alle in der heutigen Geburtstagsliste vorhandenen Einträge sind auf ausdrücklichen Wunsch 
und auf freiwilliger Basis eingetragen worden. 

 - Gemäss den Vereinsstatuten ist es nicht vorgesehen, dass die Geburtstagsliste über den 
Vereinsvorstand organisiert wird. 

 
 Gerhard Bremer begrüsst den Vorschlag von Werner Thönig. 
 
 Abstimmung 
 18 Vereinsmitglieder stimmen dem Antrag zu 
 37 Vereinsmitglieder lehnen den Antrag ab 
 22 Enthaltungen 
  Der Antrag ist somit abgelehnt worden. 
 
10. Verschiedenes 
 Vor der Beendigung der Vereinsversammlung haben sich folgende Mitglieder zu Wort gemel-

det: 
 
 Patrick Gsell führt auf Anfrage aus, dass die jeweilige Termine der Computeria auf der Ho-

mepage unter www.computeria-stgallen.ch, sowie in der Broschüre und dem Prospekt der 
Computeria zu finden sind. 

 



 Theo Stengele bemerkt zum Revisorenbericht, dass die Zahlen aus der Buchhaltung in den 
Bericht gehören. 

 
 Peter Feuchter möchte, dass dem Vorstand „Décharge“ erteilt wird. 
 
 Fredy Mallepell bemerkt zu Peters Vorschlag, dass dies bereits durch die Abstimmung pas-

siert ist. Zu Theo Stengele’s Anmerkung führt Fredy aus, dass Verbesserungswünsche gerne 
berücksichtig werden. 

 
 Hanspeter Böhi möchte den Computeria-Nachmittag neu ins Restaurant Stocken verlegen 

(bisher im Giebeltreff der Kursana) 
 
 Erwin Müller stellt fest, dass die „obere Grenze“ bezüglich Anzahl der Teilnehmenden in der 

Kursana erreicht ist. Der Vorstand ist bestrebt, sich nach neuen Lokalitäten umzuschauen, 
was sich allerdings als nicht einfach erweist. Derzeit sind diverse Abklärungen (Stadt, Säntis-
park, Rest. Stocken) im Gange. 

 Auch ist sich der Vorstand über die Problematik der schlechten Internetverbindung in der 
Kursana bewusst und bleibt auch bei diesem Thema dran. 

 
 Erwin Müller stellt der Versammlung das Programm der Computeria-Nachmittage des ersten 

Halbjahres 2007 vor: 
 
 Januar 2007  Internet Explorer 7 
 Februar 2007  Steuererklärung am PC ausfüllen 
 März 2007  Fragenachmittag 
 April 2007  WinZip 
 Mai 2007  Viren und Spyware 
 Juni 2007  Fotobuch 
 
 
Die Versammlung wird um 15.45 Uhr durch unseren Vizepräsidenten Erwin Müller, welcher die 
Sitzung mit Bravour geleitet hat, geschlossen. 
 
 
St. Gallen, 13. Februar 2007 
 
 
 
Patrick Gsell  
Protokollführer 
  
 
Beilagen: 
- Jahresbericht der Präsidentin 
- Jahresrechnung 2006 
- Revisorenbericht 
- Budget 2007 
 
 
  
 
 


